

Événement parallèle Sargasses durant la COP 15 Biodiversité à Montréal (16 décembre 2022)

Dans le cadre de la COP 15 de la Convention de la biodiversité, la délégation française auprès de la COP a organisé le **16 décembre à Montréal** un événement parallèle consacré à la lutte contre les sargasses, qui touchent tout le bassin caribéen.

Le ministère chargé des Outre-mer et le Conseil régional de Guadeloupe ont ainsi présenté les actions entreprises pour comprendre et gérer durablement ce phénomène, avec l'intervention de divers témoins et acteurs. Le Conseil régional de Guadeloupe a développé les avancées du projet européen SARG'COOP dont il a la gestion et qui vise à partager les expertises de toutes les parties prenantes via un programme caribéen de coopération auquel participent notamment l'Organisation des États de la Caraïbe orientale (OECO), la République dominicaine et le Mexique. Le ministère a quant à lui exposé comment le Gouvernement contribue à cet effort collectif et s'engage auprès des collectivités locales en mettant en place les 26 mesures du plan « Sargasses II », tirées des résultats du premier plan du même nom.

L'enjeu est de mobiliser les partenaires internationaux concernés pour des actions communes renforcées, à l'heure où s'accroît dangereusement le défi posé par ces algues dont les échouements affectent de plus en plus les populations et les territoires et menacent notre biodiversité.

Par leurs interventions, le ministère chargé des Outre-mer et le Conseil régional de Guadeloupe ont souhaité également mettre en avant les solutions innovantes qui existent pour faire face à ce phénomène, les perspectives d'innovations et de débouchés pour les entreprises qui les développent ainsi que les opportunités de coopération régionale sur le sujet, en matière de prévention, de traitement et de valorisation.

